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切
に
な
さ
れ
ず
、
更
に
教
員
希
望
者
や 

退
職
後
の
再
任
用
や
非
常
勤
講
師
の 

希
望
者
が
減
少
し
て
い
ま
す
。
文
科
省 

は
「
Ｉ
Ｃ
Ｔ
支
援
員
」
を
各
学
校
に
配
置
す

る
よ
う
具
体
例
を
示
し
て
お
り
、
藤
沢
市
で

は
全
校
に
配
置
さ
れ
て
い
ま
す
が
、
鎌
倉
市

に
は
配
置
さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。
鎌
倉
市
に
お

い
て
も
全
校
へ
の
配
置
を
求
め
ま
し
た
。

答
弁 

解
決
に
向
け
て
取
り
組
み
を
進
め

る
。
ま
た
、
児
童
生
徒
が
卒
業
し
た
後
、
新

一
年
生
が
使
う
こ
と
に
な
る
タ
ブ
レ
ッ
ト

の
デ
ー
タ
消
去
等
の
作
業
（
19
行
程
）
も

教
員
が
行
っ
て
い
ま
す
。
対
応
を
求
め
ま
し

た
。
答
弁 

業
者
委
託
も
含
め
て
検
討
。

る
。 

鎌倉市議会議員 2022年６月議会報告 
 

TEL 090－3535－4474  

Ｅ-mail yukari.ain@gmail.com 

一般質問より 

2017年「都市緑地法」が改正され、緑地の定義に「農

地」が明記されました。理由は、都市農地が果たしてい

る役割が、単に農業による食糧生産としての意義にとど

まらず、景観形成、生活環境保全、防災、農業に対する

理解を深めるなどとして、都市農地が貴重な緑地である

とされたからです。 今年は、農地所有者が生産緑地指

定を受けて 30 年が経過し、税制優遇の期限を迎える年

ですが、市の調査によれば、市内の生産緑地 17.0 ㏊の

うち 2.1㏊の持ち主が、生産緑地指定の解除を行う意思

を示しており、生産緑地は 14.9㏊になる予定です。 

一方、市街化区域内で、生産緑地指定を受けずに、住

宅地並み課税を支払いながら、営農をされている農地所

有者もおられます。住宅地に隣接するその水田 

には、毎年カモが飛来したり蛍を鑑賞すること 

もでき、まさに国交省が「保全すべき農地」の 

事例にあたる風景が鎌倉市に残っています。農 

の風景は子ども達の心を育み、市民の心を和ま 

せます。貴重な「農の風景」を残している農営 

者を支援する制度策定を求めました。 

 

「
先
生
が
足
り
な
い…

」 

鎌
倉
市
で
も 

 

一
般
質
問
よ
り 

教
員
不
足
の
問
題
は
、
以
前
か
ら
鎌
倉
市
で
も
起
き

て
い
ま
し
た
。
産
休
や
育
休
等
の
「
代
替
の
教
員
」
が

見
つ
か
ら
な
い
た
め
、
見
つ
か
る
ま
で
校
内
の
教
員
が

本
来
の
授
業
時
数
以
上
の
授
業
や
、
校
務
を
受
け
持
つ

こ
と
に
な
り
、
そ
の
結
果
、
授
業
準
備
や
子
ど
も
達
と

関
わ
る
時
間
が
不
足
す
る
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。
近
年

は
、
更
に
「
年
度
初
め
か
ら
担
任
が
見
つ
か
ら
な
い
」

と
い
う
ほ
ど
、
深
刻
な
事
態
が
全
国
で
起
き
て
い
ま

す
。 今

年
度
、
鎌
倉
市
に
お
い
て
も
、
年
度
初
め
か
ら
、

神
奈
川
県
が
配
置
す
べ
き
と
し
て
い
る
教
員
数
に
達

し
て
い
な
い
状
況
が
起
き
て
い
ま
し
た
。
6
月
末
に

や
っ
と
配
置
で
き
ま
し
た
が
、
現
在
は
、
産
休
や
育
休

に
入
っ
た
教
員
の
た
め
の
代
替
教
員
（
フ
ル
タ
イ
ム
）

や
、
市
独
自
の
施
策
と
し
て
配
置
す
る
予
定
の
非
常
勤

講
師
な
ど
が
配
置
で
き
て
い
ま
せ
ん
。 

「
教
員
不
足
」
の
問
題
が
、
な
ぜ
こ
こ
ま
で
深
刻
化

し
た
の
で
し
ょ
う
か
。
一
言
で
言
え
ば
、
こ
こ
ま
で
放

置
し
て
き
た
国
に
責
任
が
あ
り
ま
す
。
今
後
は
、
学
級

編
成
や
教
員
定
数
に
関
す
る
法
律
（
義
務
標
準
法
）
な

ど
の
改
正
を
す
る
と
と
も
に
、
教
員
希
望
者
が
年
々
減

少
し
て
い
る
問
題
を
解
決
す
る
た
め
に
も
、
一
刻
も
早

い
「
教
育
現
場
の
多
忙
解
消
」
が
必
要
で
す
。 

し
か
し
、
昨
年
か
ら
始
ま
っ
た
「
Ｇ
Ｉ
Ｇ
Ａ
ス
ク
ー

ル
構
想
」
の
推
進
に
よ
り
、
新
た
な
業
務
が
増
え
た
に

も
か
か
わ
ら
ず
、
そ
の
た
め
に
必
要
な
人
の
配
置
が
適

切  

「
Ｉ
Ｃ
Ｔ
支
援
員
」
の
配
置
と
「
年
度
末
タ
ブ
レ
ッ

ト
更
新
作
業
」
の
業
者
委
託
を
求
め
ま
し
た 

 

「農の風景」を残す取り組みを 

 

●今年度は諸事情により、総務常任委員会に所属し、 

委員長を務めることになりました。その職責を果た 

すとともに、今後とも教育・福祉の分野からも目を 

放さず注視してまいります。どうぞどなたでも市政 

に関わるご意見お寄せ下さい。 

 

5月 13日撮影 

写真中央にカモが 3

羽います。この後、カ

モは水田に入りタニ

シなどの虫を食べ始

めました。残したい

「農の風景」です。 
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主な議案と報告内容について 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

「子どもの権利条約」の視点から 

市の施策を考える 
          

学
校
の
グ
ラ
ウ
ン
ド
が
使
え
な
い
？ 

 
●子ども達が使うすべての教室に 

「冷暖房設備」設置実現！  総員賛成 

 

 長年、くり返し一般質問で取り上げてきた小中学

校への「冷暖房設備設置」ですが、来年 3月末まで

に、すべての学校の、子ども達が使用するすべての

教室に「冷暖房設備設置」が完了することになりま

した。近年の異常気象の中、タブレットはあっても、

電子黒板はあっても、特別教室での学びは、マスク

をしながら汗だくになっての学習でした。鎌倉市は

財政状況を理由に、設置を引き伸ばしてきました

が、やっとより良い環境で学習に集中できることに

なります。 

 
●生涯学習センター指定管理者、僅差で決定。 
         賛成 14 反対 11 （竹田反対） 

 鎌倉市生涯学習センター（５地域館と分室）は、

10月から指定管理者が運営することになり、管理

者として「鎌倉 CITYパートナーズ」が選定されま

した。「鎌倉 CITYパートナーズ」は（株）相鉄企

業と（株）小学館集英社プロダクションの 2社で、

今回初めて構成される共同事業体です。 

 市は、民間のノウハウを活用する…と説明します

が、「社会教育」は「学校教育」と同様、学ぶ内容

に齟齬
そ ご

があってはなりません。そのチェックは誰が

行うのか。責任はだれがとるのか、懸念されます。 
 

●大河ドラマ館の現状報告 

     入館者数、1日平均 827人。（6/13現在） 

最終入館者数予測 26万人。（当初見込み

50 万人）事業費 6 億 6 千万円。入館収

入予測、2億 3千 400万円。残り 210日

間の誘客宣伝にかかっています。 

 

 

お
声
掛
け
く
だ
さ
い 

 

◆
竹
田
ゆ
か
り
市
政
通
信
は
、
定
例
議
会
が
終
わ
る
た
び

に
発
行
し
て
い
ま
す
。
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ
は
、
サ
ポ
ー
ト

し
て
く
だ
さ
る
方
々
に
も
お
願
い
し
て
い
ま
す
が
、
す

べ
て
の
ご
家
庭
に
届
い
て
は
い
ま
せ
ん
。 

ご
希
望
頂
け
れ
ば
、
郵
送
さ
せ
て
頂
き
ま
す
。 

◆
ま
た
、
ポ
ス
テ
ィ
ン
グ
を
し
て
頂
け
る
方
（
200
部
か
ら
） 

募
集
中
で
す
。
お
届
け
に
上
が
り
ま
す
。 

◆
市
政
に
関
す
る
困
り
ご
と
、
お
受
け
し
て
い
ま
す
。 

一
般
質
問
よ
り 

 

鎌
倉
市
の
小
中
学
校
の
校
舎
は
一
部
の
学
校
を
除

い
て
老
朽
化
が
か
な
り
進
ん
で
い
ま
す
。
市
は
来
年
度

中
に
、
学
校
整
備
計
画
（
建
て
替
え
か
、
長
寿
命
化
か
。

順
番
は
ど
う
す
る
か
）
を
策
定
す
る
こ
と
に
な
っ
て
い

て
、
説
明
に
よ
れ
ば
、
そ
の
計
画
に
合
わ
せ
て
、
グ
ラ

ウ
ン
ド
も
整
備
す
る
予
定
と
の
こ
と
で
す
。
し
か
し
、

そ
れ
ま
で
待
て
な
い
程
グ
ラ
ウ
ン
ド
が
劣
化
し
て
、
冬

季
の
3
か
月
間
は
、
グ
ラ
ウ
ン
ド
を
授
業
で
使
用
す
る

こ
と
が
で
き
な
い
学
校
も
生
じ
て
い
ま
す
。
グ
ラ
ウ
ン

ド
の
劣
化
状
況
を
調
査
す
る
と
と
も
に
、
小
規
模
改
修

計
画
を
立
て
て
頂
き
た
い
。 

答
弁 

グ
ラ
ウ
ン
ド
の
劣
化
状
況
に
つ
い
て
、
現
状
把

握
を
す
る
。
緊
急
性
・
重
要
性
を
考
慮
し
て
対
応
を
検

討
す
る
。 

 

一般質問より 

●「母子健康手帳」に「子どもの権利条約」を記

載することを求めました。 

 近年、子どもの虐待や子どもの命が粗末に扱われる

事件が増えています。これから生まれてくる子ども一

人ひとりに「人としての権利」があることを妊娠中か

らご理解いただくために、「子どもの権利条約」の掲

載を求めました。答弁 厚労省の検討結果も踏まえ、

市として検討する。 

 

●「かまくら子育てナビきらきら」の巻頭に「子

どもがのびのびと自分らしく育つまち鎌倉条例」

の記載を求めました。 

 「かまくら子育てナビきらきら」の発行費用は、す

べて企業等の広告料で賄っています。市の情報と広告

内容であふれていますが、市が、子育てを応援する姿

勢を表す「のびのび条例」の巻頭での記載を求めまし

た。 

 

●ヤングケアラーの早期実態調査を求めました。 

ヤングケアラー自身が自分の置かれている状況に気

付いて「困りごとを相談できること」「支援を受ける

ことができること」に気付けるよう、また教員自身が

ヤングケアラーの存在に気付けるよう、実態調査を早

期に行うよう求めました。答弁 調査の在り方を検討

していく。 

 

https://www.google.com/url?client=internal-element-cse&cx=000461817014333901215:xdnp4xs9l0s&q=https://www.city.kamakura.kanagawa.jp/kodomokyoku/documents/07nobinobizyourei.pdf&sa=U&ved=2ahUKEwjo0Je3qfb4AhXZPXAKHczyAwYQFnoECAYQAQ&usg=AOvVaw2N13VBs1R-zvGMbex1gg5C
https://www.google.com/url?client=internal-element-cse&cx=000461817014333901215:xdnp4xs9l0s&q=https://www.city.kamakura.kanagawa.jp/kodomokyoku/documents/07nobinobizyourei.pdf&sa=U&ved=2ahUKEwjo0Je3qfb4AhXZPXAKHczyAwYQFnoECAYQAQ&usg=AOvVaw2N13VBs1R-zvGMbex1gg5C

